

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 26 de enero de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Académicos y rectoría consiguen acuerdos parciales

Nacional: Reprochan investigadores a Felipe Calderón abandono a la ciencia

Internacional: Exposiciones en México, Francia y EU para recordar a Juan Soriano

SALUD

Nacional: Entre 7 y 11 por ciento de los enfermos de cáncer sufren depresión grave: especialista

Internacional: África: 32 millones de embarazadas contraen malaria

ECONOMÍA

Nacional: SHCP mantiene previsión de PIB en 4 por ciento

Internacional: Sube precio del oro

POLÍTICA

Estatal: Crece el “bullying” entre mujeres estudiantes: IMEM

Nacional: Extienden la cédula a otros dos estados

Internacional: Países de AL promoverán la destrucción de armas

EDUCACIÓN

Estatal:

“Académicos y rectoría consiguen acuerdos parciales”

Son 16 puntos del pliego de peticiones en los que se ha avanzado y tomado parcialmente acuerdos entre el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAE) y la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A través de un comunicado dirigido a la base académica sindicalizada, el SITAUAE informa que al haberse realizado cinco reuniones de trabajo con las autoridades universitarias, se han conseguido avances parciales entre los que destaca el acuerdo de reparar 43 de 44 violaciones señaladas como tal en el pliego de peticiones. Son 70 peticiones exhibidas y 37 modificaciones propuestas en las que se pretende avanzar en la presente semana, y se informa que en los temas con posible acuerdo tienen que ver con la fecha concreta para la entrega de material de trabajo, ropa y libros. Además, la reparación y/o construcción de infraestructura física, así como remodelación en unidades de trabajo. Retabulación salarial a técnicos deportivos y culturales. Otro punto casi resuelto tiene que ver con seis días de pago por no ejercer días de permisos económicos, así como el 80 por ciento de descuento en determinados análisis clínicos solicitados en el Centro Médico Universitario; programación de visitas por sección sindical para aplicar examen médico a los trabajadores académicos sindicalizados. Se informa a la comunidad universitaria y a la ciudadanía en general que el SITAUAE continuará dentro del marco legal, “promoviendo nuestras justas y fundamentadas demandas a fin de promover mejoras a las condiciones laborales de todos los trabajadores académicos sindicalizados, siendo en ello conscientes de las condiciones económicas que vive el País, el Estado y la misma Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por lo que reiteramos que asumimos una actitud abierta a conciliar y negociar nuestras demandas antes citadas, a fin de evitar el estallamiento a huelga”.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“El STAUAE rechaza propuesta de 3.9 por ciento de aumento”

Este día el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAE) conocerá de manera formal por escrito la oferta económica de incremento salarial que es del 3.9 por ciento, misma que la comisión revisora rechaza en primera instancia, por ser un ofrecimiento que considera los indicadores presupuestales del año pasado y no los del presente ejercicio. En asamblea general programada para mañana jueves por la tarde, los administrativos sindicalizados analizarán los términos en que se ha realizado la negociación y determinarán si aceptan o no las ofertas de la administración central universitaria. Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAE, informó que ayer por la mañana, al continuar con la mesa de diálogo, el compromiso de las autoridades universitarias fue integrar el documento formal para que se presente a la asamblea en donde se establezca la forma en que se van a reparar las 30 violaciones a su contrato colectivo que se enmarcan en el pliego de peticiones, así como la oferta económica que se comentó ante la comisión revisora que será del 3.9 por ciento. “En primera instancia no estamos de acuerdo con esta cifra de incremento al salario, porque consideramos no se están tomando en cuenta los recursos que se reciben en este año, y las referencias para establecer la oferta es lo que se ha pactado con la Universidad Nacional que establece su negociación desde el año pasado, aun sin conocer los presupuestos del año siguiente”, dijo Rueda Romero al subrayar que se cuenta con recursos para mejorar la oferta considerando el presupuesto asignado en 2011.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1940543.htm>

“Coloquio sobre cine y literatura”

Como parte de sus líneas de investigación sobre significación y comunicación de los discursos artísticos y literarios contemporáneos, el cuerpo académico Teorías y Crítica del Arte y la Literatura de la UAEM organiza a partir de hoy la segunda edición del Coloquio Acercamientos Interartísticos: Cine/Literatura, en el Campus Norte (Chamilpa) de la UAEM. Las actividades de este coloquio inician hoy en la Sala de Rectores, a partir de las 10 horas.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/94842-coloquio-sobre-el-cine-y-la-literatura->

“Validará SEP títulos y cédulas por Internet”

La validación oficial de documentos dejó de ser un dolor de cabeza para los profesionistas, quienes después de cinco a seis meses de espera y varios trámites burocráticos, ahora podrán hacerlo de manera electrónica y en un tiempo récord de 10 días, esto según la Secretaría de Educación Pública (SEP). La Dirección General de Profesiones (DGP) dio a conocer los avances del Programa de Validación Electrónica, mecanismo que reduce a sólo 10 días el tiempo de respuesta a quienes solicitan la validación de algún documento educativo, cuando el procedimiento convencional tardaba de cinco a seis meses. Cabe destacar que la DGP es la dependencia encargada de emitir, registrar y validar los títulos y certificados académicos a nivel nacional y procesa cinco mil solicitudes de validación de documentos académicos mensualmente. Mediante el uso de las tecnologías de la información y comunicación la burocracia quedó eliminada. Según el documento de evaluación, la validación académica es compleja ya que no existe en México una instancia que regule o norme la emisión de documentos, por lo que deben ser las instituciones educativas las que establecen libremente las características físicas (formatos, sellos y firmas) que incorporan a la documentación que emiten, mismas que registran ante la DGP.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13588:validara-sep-titulos-y-cedulas-por-internt&catid=42:local&Itemid=63

“Cerca de 2 mil espacios ofertará la UPEMOR”

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) elevará para este año a cerca de dos mil los espacios en las seis opciones de nivel superior que oferta en la entidad, aseguró la directora de vinculación empresarial, Guadalupe Reza Albarran. Preciso que las carreras que oferta la Universidad Politécnica para el siguiente ciclo escolar son: Ingeniería en Informática, Ingeniería en Biotecnología, Ingeniería en Tecnología Ambiental, Ingeniería en Electrónica y Telecomunicaciones, Ingeniería Industrial y de Sistemas y la Licenciatura en Administración y Gestión. Respecto a las becas que maneja la Upemor, se informó que una vez que ingresan los alumnos a la Institución pueden participar en el Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes), donde casi el 60 por ciento de los alumnos obtienen este beneficio, o bien elegir la opción de adquirir becas internas en el que varían los descuentos que se ofrecen a las ya de por sí bajas cuotas de la Universidad Politécnica.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13587:cerca-de-2-mil-espacios-ofertara-la-upemor-&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Reprochan investigadores a Felipe Calderón abandono a la ciencia”

Integrantes de la comunidad científica reprocharon al gobierno de Felipe Calderón el abandono en el que se encuentra este sector, pues de continuar en este sexenio los criterios para asignar el presupuesto al sector, en México se logrará alcanzar el 1 por ciento de inversión del producto interno bruto (PIB) en el rubro para el 2050. “El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) ha desaparecido prácticamente”, resumió René Drucker. Dijeron que mientras en los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se invierte en investigación y desarrollo 2.3 por ciento del PIB, en México la cifra es de 0.4 por ciento. En lo que se refiere a patentes registradas al año en esas naciones el número asciende a 40 y en tanto que en nuestro país apenas es de 0.14.

La Jornada, p.2, (Karina Avilés).

“Firman compromiso SEP y SNTE como parte de la campaña Leer para Aprender”

La lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, y el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, firmaron un compromiso por el fomento a la lectura, como parte de una campaña del Consejo de la Comunicación, organismo empresarial que propuso a la dependencia federal una serie de metas, entre ellas, incrementar a 4.1 millones el número de niños de primaria en los niveles de bueno y excelente de la prueba Enlace 2012. Lujambio se comprometió con las estrategias formuladas por este organismo de la iniciativa privada y agradeció la presencia de la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), luego de reconocer la vocación y el compromiso de los maestros con sus estudiantes.

La Jornada, p.45, (Karina Avilés).

“Desconocen los maestros que existe el *bullying* y no saben identificarlo”

Entre los maestros de primaria y secundaria del país suele “existir desconocimiento del *bullying*” y carecen de las herramientas necesarias para identificar las agresiones ligadas al género y las prácticas de discriminación entre sus alumnos, expuso la antropóloga social Elena Azaola, al tratar el tema violencia de género en la educación básica. En el contexto del seminario Arte, Educación y Convivencia: Retos y Desafíos en México, organizado por la Universidad del Claustro de Sor Juana, la experta indicó que hay maestros que no saben del acoso escolar o *bullying* y confunden el término con el método de anticoncepción de Billing; añadió que esta situación nos pone en desventaja ante otros países en los cuales “tienen tiempo trabajando en esto y cuentan con programas” preventivos y de intervención.

La Jornada, p.45, (Carolina Gómez Mena).

“Hay elementos suficientes para cerrar el Palacio de Bellas Artes: Suárez del Real”

Por lo menos siete de las 13 recomendaciones emitidas la semana pasada de manera extraoficial por la Secretaría de Protección Civil del Gobierno del Distrito Federal (GDF), en relación con el remozamiento del Palacio de Bellas Artes, obligan a cerrar el recinto y, en caso de no atenderlas, a clausurarlo. Así lo afirmó ayer el ex legislador José Alfonso Suárez del Real, quien adelantó asimismo que un frente ciudadano planea interponer ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) y la Procuraduría General de la República (PGR) sendas denuncias contra el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y sus dirigentes por daños al patrimonio nacional.

La Jornada, p.5, (Ángel Vargas).

“El Canal 44 está listo para despegar”

Este lunes, en punto de las seis de la mañana, la Universidad de Guadalajara verá cristalizado un sueño por el que suspira desde hace casi dos décadas: tener un canal de televisión abierta. Se trata del canal 44, con la identificación XHUDGTV, mismo que se permisionó el año pasado y a partir del lunes se podrá ver en todos los municipios de la Zona Metropolitana de Guadalajara. Además, se abre una ventana al estado de California en Estados Unidos, en donde se verán los contenidos producidos por la universidad a través del canal 33.2. Hay quienes han inferido que el lanzamiento del canal de la UdeG es en el fondo un proyecto político. Actualmente en nuestro país existen cinco instituciones de educación superior que además administran canales de televisión. Son la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Autónoma de Nuevo León, la Universidad de Sonora, la Universidad Autónoma de Durango y a ellos se suma ahora la Universidad de Guadalajara.

Milenio, (Ignacio Dávalos), <http://www.milenio.com/node/630679>

“Homenajea Conaculta a Justo Sierra en el 163 aniversario de su natalicio”

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) rinde un cálido homenaje al educador, pensador y político mexicano Justo Sierra Méndez, en el 163 aniversario de su natalicio, que se conmemora este martes. El escritor, historiador, periodista, poeta y político mexicano nació en Campeche, el 26 de enero de 1848, y murió en Madrid el 13 de septiembre de 1912, fue llamado el Maestro de América por su incansable defensa de la educación. También fue un decidido promotor de la fundación de la Universidad Nacional de México, hoy Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Las Obras completas de Justo Sierra fueron publicadas por la UNAM en 1948 y reeditadas en 1977, constan de 15 volúmenes. Esta edición fue dirigida por Agustín Yáñez, quien también preparó una excelente biografía en el primer tomo, la introducción y notas corrieron a cargo de José Luis Martínez, ambos escritores.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/630572>

Internacional:

“Exposiciones en México, Francia y EU para recordar a Juan Soriano”

A cinco años de la muerte de Juan Soriano (1920-2006), uno de los artistas mexicanos más importantes del siglo XX, su país, Francia y Estados Unidos lo recordarán exponiendo sus obras, según adelantó Marek Keller, quien fue su compañero sentimental. El 10 de febrero, día del aniversario luctuoso, el Centro Nacional de las Artes en la ciudad de México abrirá la muestra *Juan Soriano: libre en el espacio*, con 46 esculturas, como *El torero*, *La familia* o sus famosas sirenas. A la par, “habrá 37 dibujos de varias épocas, como retratos de Lupe Marín, quien fue esposa de Diego Rivera y su gran amiga; otro de Octavio Paz, muy allegado a él, que le hizo en París, así como otras de arte erótico y temas diversos”, informó Keller.

La Jornada, p.4, (Dpa).

“Tiranosaurio Rex era depredador, no carroñero”

El Tiranosaurio Rex no era un carroñero, sino un depredador formidable comparable con los osos polares y los leones que recorren grandes distancias para cazar a sus presas, según un estudio de la Sociedad Zoológica de Londres (ZSL). El estudio ratifica la imagen que Hollywood ha creado del agresivo T-Rex y contradice la visión de otros especialistas, que consideran que el rey de los dinosaurios fue más una suerte de hiena carroñera del Cretácico que un león cazador. Esta última teoría se defiende a partir de las características físicas del Tiranosaurio Rex, como sus diminutas patas delanteras y un sentido del olfato altamente desarrollado. Pero para el equipo de la ZSL dirigido por el profesor Chris Carbone, al igual que los principales depredadores de hoy en día, el T-Rex perseguía a vertebrados de gran tamaño -probablemente dinosaurios herbívoros-, que atrapaba con sus potentes mandíbulas y dientes con forma de daga de 15 centímetros de longitud.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62607.html>

“Hallan nueva especie de cangrejo en Taiwán”

Científicos taiwaneses encontraron una nueva especie de cangrejo en el Parque Nacional Dongsha Atoll, a unos 400 kilómetros al suroeste de la isla de Taiwán. El descubrimiento de la especie *jocelynae* que forma parte de los cangrejos *Uca*, también conocidos como cangrejos violinistas, representa un paso hacia adelante en la comprensión de la diversidad biológica Dongsha, dijo un portavoz del parque. Los cangrejos violinistas son habitantes importantes de los manglares, marismas de marea y playas, y son buenas especies indicadores para la vigilancia de la salud ambiental de los hábitats, explicó el Parque Nacional Marino en un comunicado.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62609.html>.

SALUD

Nacional:

“Entre 7 y 11% de los enfermos de cáncer sufren depresión grave: especialista”

La depresión no debe ser considerada normal en un paciente con cáncer, ya que este padecimiento psicológico puede llevar al afectado a abandonar su tratamiento de radioterapia y de esa forma acelerar una muerte que todavía podría evitarse. Tal fue la advertencia que realizó ayer la siquiátrica Carmen Lara durante el último día de sesiones del seminario internacional Efectos adversos asociados al tratamiento oncológico: repercusiones clínicas y sociales, celebrado en el auditorio Pedro Ramírez Vázquez, de la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

La Jornada, p.46, (Fernando Camacho Servín).

“Cerca de 10 mil alfareros que usan esmalte a base de plomo están en grave riesgo”

Aproximadamente 10 mil alfareros de todo el país y sus familias podrían estar en grave riesgo de enfermar si no cambian pronto el material de trabajo, en particular esmaltes con base de plomo utilizados en la elaboración de cierto tipo de vidrios. Así lo advirtió el Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías (Fonart), que en colaboración con la organización civil estadounidense Blacksmith Institute presentó ayer los resultados de un programa mediante el cual pretende convencer paulatinamente a los artesanos de que abandonen la utilización de dicho compuesto, por más tradicional que sea.

La Jornada, p.46, (Fernando Camacho Servín).

“Se intoxican 79 trabajadores luego de ingerir alimentos en comedor de la STPS”

Personal de los servicios médicos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y diversas clínicas del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) atendieron a 79 trabajadores de la dependencia que presentaron síntomas de intoxicación tras haber ingerido alimentos en el comedor de las oficinas que tiene la dependencia en la avenida Félix Cuevas. La STPS informó que de 113 trabajadores que comieron en dichas instalaciones, 79 presentaron trastornos gastrointestinales, como vómito y diarrea, por lo que el titular de la dependencia, Javier Lozano, ordenó su atención inmediata.

La Jornada, p.22, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

“África: 32 millones de embarazadas contraen malaria”

Los tratamientos aplicados a mujeres embarazadas en África para prevenir la malaria continúan siendo "inadecuados", según un artículo publicado hoy en la versión digital de la revista médica *The Lancet Infectious Diseases*. En el año 2007, unos 23 millones de embarazadas en países africanos no dispusieron de la protección de mosquiteras tratadas con insecticida (ITN) y 19 millones no recibieron el tratamiento preventivo intermitente conocido como IPT, dos de las intervenciones clave en la prevención de esa enfermedad durante el periodo de gestación. Así lo determinó un equipo internacional de expertos, que subrayaron en dicho artículo la "urgente necesidad" de aumentar los esfuerzos para poder cumplir con las metas fijadas por la iniciativa denominada "Roll Back Malaria" -marco global que se encarga de coordinar las medidas adoptadas para combatir la enfermedad-, y los objetivos del Milenio de las Naciones Unidas. Según esto, en el África Subsahariana unos 32 millones de embarazadas están expuestas anualmente a contraer esa enfermedad. En el año 2000, los gobiernos africanos se comprometieron a asegurar que el 60 por ciento de las embarazadas tuvieran acceso a tratamientos efectivos en la prevención en un plazo de cinco años.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62604.html>.

“Células de ratones paralizan cáncer en humanos”

Investigadores del neoyorquino Instituto Rogosin demostró, por primera vez en la historia, cómo células cancerígenas del riñón de ratones inhiben o paralizan el cáncer en los seres humanos, según un estudio publicado hoy en la edición digital la revista *Cancer Research*. "Esta terapia contiene la promesa de una nueva opción para el tratamiento del cáncer porque utiliza los mecanismos biológicos normales y evita la toxicidad asociada con la quimioterapia tradicional", afirmó hoy el director de esa institución científica y principal autor de los estudios, Barry Smith, en un comunicado. Estas investigaciones determinan que células cancerígenas de ratones insertadas en cápsulas de agarosa, un elemento natural extraído de las algas e implantadas en el abdomen de pacientes con cáncer, logran ralentizar o paralizar el crecimiento de los tumores. La primera fase de un estudio en pruebas en más de 30 pacientes para cánceres en fases avanzadas y resistentes al tratamiento ya "ha evaluado la seguridad" del método, mientras que una segunda fase en pacientes con cáncer de colon, páncreas y próstata está todavía en progreso.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62606.html>.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556682

“El ruido del tráfico aumenta riesgo de derrame cerebral”

La exposición al ruido del tránsito parece incrementar el riesgo de un derrame cerebral, particularmente en las personas mayores de 65 años, según una nueva investigación. El estudio, llevado a cabo en Dinamarca con más de 51 mil personas, encontró que, en promedio, por cada 10 decibelios (dB) adicionales de ruido el riesgo de un ataque cerebral aumenta 14 por ciento. Pero entre los mayores de 65 años, ese riesgo se incrementa 27 por ciento por cada 10 dB adicionales de ruido vehicular. Tal como explican los investigadores en *European Heart Journal*, el estudio también mostró que entre las personas mayores existe un umbral de aproximadamente 60 dB sobre el cual el riesgo de derrame cerebral parece incrementar aún más.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556679

“Iniciarán ensayos clínicos de vacuna española contra el Alzheimer”

Una vacuna contra el Alzheimer que desarrolla una empresa española de biotecnología empezará a ser ensayada en humanos a fines del próximo mes en Austria, informaron fuentes de la compañía. Se trata de una vacuna que se administrará en los primeros estudios de desarrollo de la enfermedad, y su objetivo es detener la principal lesión cerebral vinculada al Alzheimer, la producción de placas amiloides, indicó Pilar de la Huerta, asesora de la empresa Araclon Biotech, que lleva a cabo la investigación. Hasta 2017 o 2018 no se podrá contar con esta vacuna en el mercado, dijo, al tiempo que explicó que en el mundo se están desarrollando otras vacunas contra el Alzheimer. De la Huerta insistió en que en estos estudios iniciales sólo buscan probar que la vacuna no produce efectos secundarios. En los ensayos se administrará una sustancia a los enfermos que produce una respuesta del propio sistema inmunológico del individuo. Dicha respuesta produce unos anticuerpos que son los encargados de eliminar el beta amiloide 40 y 42 soluble que se encuentra en el paciente. "La eliminación de este beta amiloide sobrante y patológico impide la formación de las placas amiloides en el cerebro que producen neurodegeneración y, por tanto, como mínimo, se conseguiría eliminar una de las principales lesiones cerebrales asociadas a la enfermedad", subrayó De la Huerta.

La Crónica, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556681

“Suman 3 mil 927 muertos por cólera”

Tres meses después de que se registrara un brote de cólera que afecta a Haití, el Ministerio de Salud Pública y Población (MSPP) reportó ayer que la cifra de muertos por esta epidemia se elevó a 3 mil 927. El último comunicado oficial fechado el 17 de enero, reportó 38 decesos más por este mal que el anterior, del día 16. La enfermedad se ha extendido por los 10 departamentos del empobrecido Haití y ha afectado a 199 mil 497 personas, de las cuales 112 mil 656 han sido hospitalizadas, aunque 110 mil 31 fueron dadas de alta tras recuperarse, según la información del MSPP. El norteño departamento de Artibonite, donde se desató la epidemia a mediados de octubre de 2010, sigue siendo el más afectado, con 852 fallecimientos, seguido por el Oeste, incluida la capital del país, con 632 víctimas mortales. La enfermedad se ha extendido hasta República Dominicana donde una persona ya murió por este mal.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556623

ECONOMÍA

Nacional:

“SHCP mantiene previsión de PIB en 4%”

De gira por París, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, confirmó la previsión oficial de crecimiento para México en 4 por ciento. Dicho pronóstico contrasta con el anticipado por analistas que proyectan un incremento de 4.5 por ciento; sin embargo, el Secretario reconoció que el gobierno podría revisar a la alza la previsión que ha sido considerada muy baja por numerosos economistas. “La mayoría de los expertos concuerdan en que será de alrededor de 4.5 por ciento, nosotros aún estamos en 4 por ciento”, afirmó el funcionario al participar en París en un foro organizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Durante su intervención en el foro, centrado en la relación de América Latina y el Caribe con el G-20, llamó a Latinoamérica a “estar preparada” ante la amenaza de que en el futuro se produzca “un reflujo de capitales fuera de América Latina”.

El Economista, (Agencias).

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/24/shcp-mantiene-prevision-pib-4>

“Hasta 120% se encarecieron este mes algunas frutas y verduras”

Los precios de las 72 frutas y verduras que se incluyen en la canasta básica agroalimentaria subieron en general 2.16 por ciento en un año, pero algunas de ellas se encarecieron entre 30 y 120 por ciento sólo durante este mes, aseguró Cruz Ramón Chavira Campos, dirigente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca). En entrevista con *La Jornada* dijo que las alzas recientes en alimentos son mayores a las registradas en enero de otros años, pero acotó que son atribuibles a factores climatológicos extraordinarios que han afectado la producción agrícola.

La Jornada, p.28, (Susana González).

“Se debilitan ventas minoristas de México”

Las ventas minoristas de México redujeron su ritmo de expansión en noviembre a tasa interanual y cayeron en la comparación ajustada por estacionalidad, como reflejo de la lenta recuperación del consumo tras la peor recesión económica en 15 años. Las ventas al menudeo subieron un 2.4 por ciento en noviembre a tasa interanual, dijo el miércoles el instituto de estadísticas, debajo del 4.36 por ciento previsto por analistas en un sondeo y del 4.4 por ciento registrado el mes previo. En cifras ajustadas por estacionalidad, las ventas minoristas bajaron un 0.49 por ciento frente al mes previo, de acuerdo con los datos del Instituto de Estadística y Geografía (INEGI).

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/10553>.

“Presidencia de ABM deberá ser de un banco mexicano: Banorte”

Después de que la presidencia de la Asociación de Bancos de México (ABM) fue encabezada por un banco de origen extranjero, este año deberá de ser representada por una institución mexicana. Así lo afirmó Alejandro Valenzuela, director general de Banorte, quien además dijo que ésto le daría congruencia a las decisiones que se toman dentro del organismo gremial. Durante la presentación de sus resultados financieros al cierre de 2010, el banquero indicó que se está apoyando a Jaime Ruiz Sacristán, director general del Banco Ve por Más (Bx+), para llegar a la presidencia de esta asociación. Dijo que la alternancia entre bancos de diferentes características dentro de la ABM da mayor representatividad a la asociación.

Milenio, (Óscar Granados), <http://www.milenio.com/node/630440>

“Produce más autos México que Canadá”

La producción de autos pequeños en México le permitió al país quedarse con 18.9 por ciento de la producción de vehículos en Norteamérica y rebasar a Canadá por tercer año consecutivo en el ensamble de automóviles durante 2010. El año pasado, la producción de autos en México creció 50 por ciento con el ensamble de 2 millones 260 mil 776 vehículos, mientras que Canadá ensambló 2 millones 65 mil vehículos, según cifras de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Con esa producción, Canadá logró quedarse con 17.3 por ciento de la producción de autos en Norteamérica.

Reforma, Negocios, p.3, (Sara Cantero).

“Nextel comienza el despliegue de red para explotar 30 Mhz”

Nextel ya empezó a desplegar la red con la que explotará los 30 megahercios (Mhz) que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) le adjudicó a través de la licitación 21, lo que ocurrirá a principios del 2012, aseguró el vicepresidente corporativo de la empresa Gustavo Cantú. Añadió que la decisión de desarrollar esta infraestructura se tomó a pesar de que continúan los litigios en contra de la entrega del título de concesión, porque en Nextel están seguros de que todo se resolverá a su favor. Destacó que la siguiente batalla en el terreno de las telecomunicaciones la dará en contra de que Telcel y Telefónica mantengan el control de la telefonía móvil, al encarecer las tarifas de interconexión, tema sobre el que la Cofetel está por emitir un modelo de costos con la intención de evitar conflictos entre los operadores.

La Jornada, p.30, (Miriam Posada García).

“Bajan reservas de gasolina en el país”

Las reservas de gasolina que el país requiere para hacer frente a un eventual desabasto o a un incremento en la demanda interna del combustible se encuentran cuatro puntos porcentuales por debajo del nivel mínimo necesario, señaló el subsecretario de hidrocarburos de la Secretaría de Energía, Mario Gabriel Budebo. Durante su participación en la reunión mensual del consejo directivo nacional de Canacina, el funcionario dijo que el nivel nacional de almacenamiento de gasolina alcanza 11 por ciento de la producción e importación totales, cuando el mínimo requerido es de 15 por ciento.

La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda y Víctor Cardoso).

“Aumentaron en casi 4 mil mdd las reservas internacionales”

Durante los primeros 21 días de 2011 las reservas internacionales del país se incrementaron en 3 mil 968 millones de dólares, para alcanzar 117 mil 565 millones, informó el Banco de México. “Al 21 de enero el saldo de la reserva internacional fue de 117 mil 565 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 991 millones y un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2010, de 3 mil 968 millones. La variación semanal fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por mil millones; una disminución por la compra de dólares del gobierno federal por 72 millones y un incremento de 63 millones resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales y de diversas operaciones del Banco de México”, informó el instituto central.

La Jornada, p. 30, (Víctor Cardoso).

“Registró inflación 0.17% en primera quincena”

En la primera quincena de enero, la inflación creció solamente 0.17 por ciento debido al desvanecimiento del alza en impuestos aprobados en el 2010, entre otros factores. Sin embargo, la canasta básica aumentó 0.47 por ciento por el alza en cigarros, limón, gasolina y tortillas. El resultado fue menor a 0.31 por ciento de lo que esperaba el mercado y de 0.75 por ciento de la misma quincena del 2010. Ese nivel no se veía desde el 2009 para un periodo similar. Con ello el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) pasó de 4.32 a 3.96 por ciento en forma anual, favorecido por la baja en el jitomate, las calabacitas y el chayote, así como menores tarifas autorizadas por los gobiernos locales. El rubro de productos agropecuarios bajó 1.18 por ciento, en el cual el de frutas y verduras cayó 2.78 por ciento.

El Economista, (Leonor Flores).

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/24/registro-inflacion-017-primera-quincena>

“Da Infonavit más de un millón de créditos”

El Infonavit otorgó más de un millón de créditos para vivienda económica, aunque son los estados del norte del país los que registran la mayor producción de unidades a precios accesibles para los trabajadores que menos ganan. El instituto precisó que estos créditos significaron una derrama económica mayor a 180 mil millones de pesos de 2002 a 2010. En 2002 el organismo lanzó el Programa de Fomento a la Vivienda Económica para promover, incentivar y fomentar la construcción de viviendas cuyo valor no exceda 117 veces el salario mínimo mensual del Distrito Federal (cantidad que en ese año equivalía a 150 mil pesos), para que sean adquiridas por estos trabajadores.

La Crónica, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556616

Milenio, (Óscar Granados), <http://www.milenio.com/node/630114>

“El FMI eleva a 4.2% proyección del crecimiento de México; para 2012 prevé 4.8%”

El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó su proyección de crecimiento económico para México y lo ubicó en 4.2 por ciento. El organismo indicó en octubre que el PIB crecería 3.9 por ciento este 2011; sin embargo, al actualizar sus Perspectivas de la Economía Mundial lo elevó tres décimas de punto. El FMI difundió este martes en Johannesburgo, Sudáfrica, la actualización de sus Perspectivas, que a nivel global agregó dos décimas al PIB mundial este año y lo dejó en 4.4 por ciento, mientras mantuvo sin cambios el 4.5 por ciento del 2012. Para el próximo año, la institución financiera proyectó el PIB mexicano en 4.8 por ciento, dos décimas menos de lo que indicó el anterior octubre. La mayoría de sus ajustes para 2011 subieron, salvo casos como España, Canadá, Sudáfrica, Medio Oriente y Norte de África, cuyas proyecciones del PIB redujo en 0.1, 0.4, 0.1 y 0.5 por ciento, respectivamente.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556619

El Economista, (Notimex), <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/25/fmi-mejora-previsiones-crecimiento-mundial>

“Concluyó Aviaca su concurso mercantil; ya realizó vuelos de recertificación”

La aerolínea Aviaca informó de la terminación exitosa del concurso mercantil en el que estuvo inmersa desde el 9 de julio de 2009. En un comunicado, la empresa indicó que así lo determinó el juez encargado del proceso, una vez que se negociaron los adeudos con los principales acreedores y se acordó la capitalización de la empresa por parte del Grupo Madero. A lo largo del proceso que duró 18 meses, se realizaron negociaciones con los principales acreedores de la empresa, entre ellos Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y diversos grupos aeroportuarios.

Milenio, (Redacción Negocios), <http://www.milenio.com/node/630242>

“Más tarjetas, menos saldo y más caras: Banxico”

Aunque en octubre de 2010 se otorgó un mayor número de tarjetas de crédito para los usuarios del sistema financiero, éstas fueron con saldos menores y con anualidades más caras, en relación con el mismo mes de 2009, informó Banco de México (Banxico). En el reporte de indicadores básicos de tarjetas de crédito a octubre de 2010, el instituto central explicó que la comisión promedio por año que cobraron los diferentes bancos por el uso de sus plásticos aumentó 6.6 por ciento. En términos nominales, es decir sin considerar inflación y sin contar los intereses por el costo del dinero, el importe promedio por anualidad aumentó 39 pesos entre octubre de 2010 y el décimo mes de su año antecesor.

Milenio, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/node/630273>

“Repunta 9.3 por ciento falsificación de billetes”

Pese a las medidas de seguridad que se han implementado, el año pasado se falsificaron 95.5 billetes por cada millón de piezas en circulación, un incremento de 9.3 por ciento respecto a 2009, según estadísticas presentadas por el Banco de México (Banxico). Éste fue el nivel más alto de falsificación desde 2006, cuando se llegó a contar 98.8 piezas apócrifas por millón. Entre todas las denominaciones, el mayor incremento de ilícito se observó en el billete de 50 pesos, que actualmente es de polímero y que entró en circulación en noviembre de 2006 para tratar de contrarrestar el problema. El año pasado la falsificación de este billete aumentó 139.9 por ciento, al pasar de 28.3, en 2009, a 67.9 piezas por millón. El Banxico también reportó mayor falsificación en los billetes de 100, 200 y 500 pesos, con tasas de crecimiento de 24.9, 2.5 y 5.7 por ciento anuales, en ese mismo orden.

Reforma, Negocios, p.p. (Gonzalo Soto).

“Sí cumplirá SCT con el programa de infraestructura carretera en el sexenio”

La meta del plan carretero contemplado en el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) se cumplirá e incluso será rebasada al término del sexenio, aseguró Óscar de Buen, subsecretario de infraestructura de la SCT. En conferencia de prensa, explicó que el PNI contempla haber construido alrededor de 17 mil 400 kilómetros de carretera para el término de 2012, pero ya en 2010 se habían alcanzado más de 11 mil kilómetros, por lo que la dependencia ya planea lanzar la licitación de paquetes carreteros adicionales. Entre las nuevas obras destacan un libramiento de Cuernavaca, Morelos, y uno más a San Luis Potosí, entre otros. Entre los lugares con mayores conflictos por la falta de seguridad están Tamaulipas, Durango, Sinaloa y Chihuahua.

Milenio, (Nayeli González), <http://www.milenio.com/node/630025>

“El precio del kilo del limón se incrementa hasta mil por ciento en Pachuca”

El costo del kilo de limón en Hidalgo se incrementó alrededor de mil por ciento, pues de los cuatro pesos del año pasado ahora se vende entre 40 y 44 pesos, reconoció Abdón Zúñiga Gómez, presidente de la Asociación Civil de Mercados de Pachuca y el estado de Hidalgo. De acuerdo con el representante de los comerciantes, el alza se debe a las heladas que cayeron el año pasado que afectaron la cosecha. “El limón subió como el mil por ciento, porque actualmente cuesta entre 40 y 44 pesos, cuando costaba cuatro pesos el kilo”, dijo. Resaltó que lo del limón se explica porque hubo heladas fuertes donde se produce y ahora hay escasez del producto; sin embargo no es el único alimento con incremento de precio, por lo que se trata de un problema mayor que se agravó con el alza a los combustibles iniciando el año.

Milenio, (Edith Castillo), <http://www.milenio.com/node/630508>

“Fiat fabricará su modelo Freemont en Toluca”

La marca automotriz italiana Fiat anunció que fabricará en México el nuevo Fiat Freemont, el primer vehículo resultado de su asociación con la estadounidense Chrysler y se basará en la Dodge Journey. En un comunicado para dar a conocer la presentación del Fiat Freemont en el 81 Salón Internacional de Ginebra 2011, del 3 al 13 de marzo próximos, la firma informó que el vehículo se producirá para su exportación en la planta de Toluca, donde también se fabrica el Fiat 500 para el mercado norteamericano y la Dodge Journey. Detalló que el nombre de su nuevo vehículo deportivo utilitario (SUV) evoca sensación de libertad y aventura, y su diseño tiene como fin satisfacer las diversas necesidades de las familias y aquellos que buscan un vehículo espacioso, cómodo y versátil.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/630480>

“Solicitan ante el IMPI 14% más marcas”

En 2010, el número de patentes y marcas solicitadas ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) creció, aunque las registradas en ambos casos resultó menor respecto a 2009. Según su Reporte Anual 2010, el número de marcas solicitadas el año pasado fue de 87 mil 477, esto es 14 por ciento más de las que se solicitaron en 2009, cuando llegaron a 75 mil 250. Sin embargo, el IMPI otorgó el registro de marca a 57 mil 657 solicitudes, esto es 0.3 por ciento menos de los registros que otorgó un año anterior. En el caso de patentes, el IMPI recibió de enero a diciembre de 2010 un total de 14 mil 576 solicitudes, 2 por ciento más que en el año anterior, y otorgó el registro a 9 mil 400, 2.3 por ciento menos de las que registró en 2009.

Reforma, Negocios, p.9, (Dayna Meré).

Internacional:

“Sube precio del oro”

El oro subía en Europa el miércoles debido a que la caída del metal a cerca de mínimos de tres meses atrajo compradores físicos de vuelta al mercado, aunque los movimientos eran moderados previo a un anuncio de política monetaria estadounidense más tarde. El oro al contado estaba a 1.335,65 dólares la onza a las 10:50 GMT, contra 1.332,75 dólares el martes en Nueva York. Los futuros de oro en Estados Unidos para entrega en febrero subían 2,70 dólares a 1.335,00 dólares la onza.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10536>.

“Números rojos en bolsas de México y NY”

Las acciones estadounidenses subían suavemente en la apertura del mercado el miércoles, un día después de que el presidente Barack Obama hizo un llamado para que bajen los impuestos a las empresas. La subida del promedio industrial Dow Jones era limitada por los resultados de Boeing, que reportó una caída en su utilidad trimestral. El Dow Jones caía 0,87 puntos, o un 0,08 por ciento, a 11.966,32. El S&P 500 subía 2,74 puntos, o un 0,21 por ciento, a 1.293,92. El Nasdaq Composite ganaba 6,10 puntos, o 0,22 por ciento, 2.725,35.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10554>.

“Arranca cumbre de Davos”

En el comienzo de Davos, los más optimistas sobre la posibilidad de que el mundo deje atrás los en los 12 próximos meses la peor crisis desde la posguerra son los grandes empresarios. Según una encuesta hecha pública aquí por la consultora PwC, 48 por ciento de los principales líderes empresariales del mundo está “muy confiado” en el crecimiento económico mundial en los próximos 12 meses.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10538>.

“Suben petroprecios”

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en marzo se cotizaba en 96.40 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 1.10 dólares (1.19 por ciento) respecto al cierre del martes. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en marzo, también a las 08:00 GMT, subía 53 centavos de dólar (0.61 por ciento) y se cotizaba en 86.73 dólares por barril.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10518-suben-petroprecios>.

“Demanda FAO reglas para reducir la especulación en materias primas”

Se necesitan reglas para reducir la especulación en los precios de las materias primas en alza, en momentos en que el mundo se encamina hacia una crisis por alimentos que amenaza la estabilidad política, dijo el jefe de la agencia de alimentos de Naciones Unidas. La advertencia, ofrecida en comentarios publicados en Japón en el *Nikkei Business Daily*, hizo eco de un llamado realizado el lunes por el presidente francés Nicolás Sarkozy. El mandatario galo precisó que el mundo se arriesga al estallido de disturbios por el encarecimiento de los alimentos y un crecimiento más débil, si los líderes globales no logran enfrentar la volatilidad en los precios de productos alimenticios. “Los precios más altos y la volatilidad continuarán en los próximos años si no enfrentamos las causas estructurales de los desequilibrios en el sistema agrícola internacional”, comentó el director general de la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Jacques Diouf, en comentarios escritos para el *Nikkei*.

La Jornada, p.28, (Reuters).

“Se dispara inflación en Brasil”

El índice referencial de precios al consumidor de Brasil, IPCA, subió un 0,76 por ciento en el mes hasta el 15 de enero, tras un alza del 0,69 por ciento en igual periodo hasta la mitad de diciembre, según datos divulgados el miércoles por la agencia oficial de estadísticas IBGE. Se esperaba que el índice se elevara un 0,7 por ciento, según la mediana de los pronósticos de 15 analistas encuestados por Reuters, que fluctuaron entre un 0,57 y un 0,75 por ciento. Los precios al consumidor subieron un 6,04 por ciento en 12 meses hasta mediados de enero, comparado con el 5,79 por ciento en el año terminado el 15 de diciembre.

El Financiero, (Reuters/GFL), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/10534>.

“Japón detiene proceso de recuperación económica”

La economía de Japón detuvo el proceso de recuperación que experimentaba ante el debilitamiento de la producción y las exportaciones, informó hoy el ministerio de Finanzas del país. El ministerio difundió este miércoles su evaluación económica del país con base a los datos de sus 11 oficinas regionales, la cual concluye que la recuperación económica se detuvo en el pasado periodo octubre-diciembre. El reporte indicó que el fin de los estímulos fiscales redujo el consumo privado y la producción industrial, en particular en el sector automotriz. A lo anterior se sumó que la fortaleza del yen en los mercados cambiarios continuó afectando a las exportaciones japonesas, señaló el documento citado por la agencia Kyodo.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/630621>

“Cae Bolsa de Tokio 0.60 por ciento al cierre”

La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con pérdida de 62.52 puntos (0.60 por ciento), al ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en 10 mil 401.90 unidades. En tanto, la Primera Sección del Índice de Precios (Topix) bajó 6.64 puntos y se ubicó en 922.64 unidades, mientras la Segunda Sección subió 12.14 puntos y se colocó en dos mil 303.46 unidades, informó este miércoles la agencia japonesa de noticias Kyodo.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/630594>

“Llama Toyota a revisión a 1.6 millones de sus vehículos”

La compañía automotriz Toyota Motor revisará 1.6 millones de sus vehículos en todo el mundo, en su mayoría en Japón, por problemas en el sistema de combustión. El ministerio de Transporte de Japón indicó que 16 diferentes modelos de la compañía producidos entre mayo de 2008 y octubre de 2008 estarán entre los modelos que pasarán a revisión. El mayor número de vehículos afectados fue en Japón, con casi 1.2 millones de vehículos, en la segunda vez que se produce un hecho semejante en la historia del país. La empresa automotriz revisará en Japón las unidades minivans del modelo Noah, Rav4L y otros modelos informó la agencia informativa Kyodo. También quiere verificar el estado de miles de vehículos de los modelos Avensis en Europa, así como IS y GS Lexus Luxury en Estados Unidos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/630603>

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/10550>.

POLÍTICA

Estatal:

“Crece el ‘bullying’ entre mujeres estudiantes: IMEM”

El fenómeno del “bullying”, es decir, de acoso o violencia escolar, cada día crece más entre mujeres estudiantes de secundaria que conforman bandas o pandillas para agredir a sus compañeras y compañeros incluso con golpes que podrían tener consecuencias fatales, y en muchos casos por supuesta “diversión” incluso circulan videos en redes sociales de golpizas a jovencitas o ejecutadas por niñas. Lo anterior fue señalado por la directora del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), Erika Cortés Martínez, al alertar que este fenómeno está presente casi de forma generalizada en las secundarias del estado y tiene repercusiones sociales que deben ser analizadas y prevenidas. Dijo que han tenido conocimiento de esta situación a través de quejas de padres y madres de familia. Explicó que en el 2010 el instituto recibió al menos seis quejas o casos de mujeres que fueron víctimas de esta forma de violencia o de madres preocupadas porque sus hijos son acosados por mujeres o por grupos de niños y niñas. La funcionaria expuso que hasta hace poco tiempo este problema era casi exclusivo de los hombres y la preocupación ahora se da porque ya no hay diferencias y el comportamiento es como si fueran varones y las agresiones pueden llegar a ser graves.

La Unión de Morelos, p. 17, (Tlaulli Preciado).

“Cierran filas el gobernador y alcaldes a favor de la seguridad”

Con absoluto respeto a la autonomía municipal y el compromiso de un trabajo coordinado en la ejecución de proyectos a favor de las comunidades del estado, este martes el gobernador Marco Adame Castillo, encabezó la primera reunión del 2011 del Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal de Morelos (IDEFOMM), realizada en el municipio de Tepoztlán, con los presidentes municipales. El encuentro de más de tres horas, se llevó a cabo en uno de los jardines del Ex Convento Santa María de la Natividad, donde el gobernador escuchó los planteamientos y solicitudes de los ediles, en voz del presidente de la Junta de Gobierno del IDEFOMM, Isaac Pimentel Rivas, alcalde de Ayala, comprometiéndose a formar una agenda común para convertirse en gestor ante la federación cuando así sea el caso, a fin de dar respuesta a sus requerimientos. En materia de Seguridad Pública, Marco Adame firmó el documento que enviará al secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Juan Miguel Alcántara Soria, para solicitar incentivos económicos a fin de que los municipios de Yauteppec, Ayala y Xochitepec continúen sus proyectos en dicha materia. En esta reunión del INDEFOMM, también se acordó realizar un análisis para establecer un mecanismo de ahorro que al final del año, permita a los presidentes municipales hacer frente a gastos como el pago de aguinaldos.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13600:cierran-filas-el-gobernador-y-alcaldes-a-favor-de-la-seguridad&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/94821-trabajo-del-lado-de-la-ley-en-morelos>

“Suspende el TSJ exigencia de cédulas profesionales de abogados en juzgados”

El Tribunal Superior de Justicia ordenó a los jueces ceñirse a la Lista Oficial de Abogados, en cuya base de datos se encuentran registrados los litigantes que cumplen todos los requisitos para fungir como representantes legales en los juicios. Debido a las quejas de los litigantes y el escrito de protesta promovido recientemente por el presidente del Colegio Morelense de Abogados, Juan Juárez Rivas, por la exigencia de los jueces de registrar las cédulas profesionales en cada juzgado, el titular del TSJ giró instrucciones para que se evite esta práctica. “Con el objeto de dar respuesta a las constantes inconformidades de los abogados postulantes tocante al registro de cédulas profesionales y con el ánimo además de dar buena operatividad a la marcha en la administración de justicia y facilitarles el reconocimiento a los abogados patronos o defensores en los diversos juicios y procesos de orden civil y penal, se les reitera que a través de la circular 29 del 21 de enero de 2009 se les hizo del conocimiento la publicación en la página de internet de este H. Tribunal de la Lista de Abogados que tiene registradas sus cédulas profesionales en la Secretaría de Acuerdos de esta institución”, dice la circular firmada por el titular del TSJ, Miguel Ángel Falcón Vega.

La Unión de Morelos, p.10, (Maciel Calvo).

“Inicia programa de registro de armas de fuego en Cuernavaca y Cuautla”

La 24 Zona Militar anunció que a partir del 28 de enero, dará arranque el programa de registro de armas de fuego en los municipios de Cuernavaca y Cuautla. En un comunicado, las autoridades militares invitaron a la ciudadanía a realizar el trámite del registro de armas con el objetivo de disminuir la posesión irregular de las mismas, además de abatir el número de delitos que se cometen en Morelos con el uso de armas. Lo anterior en medio de asesinatos violentos que se han registrado desde el año pasado en Morelos, en donde las organizaciones delictivas utilizaron armas de alto poder y en otros casos de menor calibre, pero que tampoco están permitidas por la normatividad. Para cumplir con el trámite, informa la milicia, los interesados deberán presentar copia de identificación oficial, copia de Clave Única de Registro de Población (CURP) y la presentación física del arma que será valorada por las autoridades del Ejército Mexicano. Dentro del procedimiento instaurado por las fuerzas militares, los interesados en registrar sus armas de fuego deberán llenar un formato, en que estamparán su firma y huella digital.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/94837-inicia-programa-de-registro-de-armas-de-fuego-en-cuernavaca-y-cuautla>

“Inversión tripartita de 150mdp para diversas obras hidráulicas”

Durante el presente año en Cuernavaca se ejercerá una inversión cercana a los 150 millones de pesos en el sector del agua potable, alcantarillado y saneamiento, gracias a las gestiones y correcta aplicación de recursos federales, estatales y municipales que el gobierno del alcalde, Manuel Martínez Garrigós, ha hecho. Al realizar la entrega simbólica de 172 tomas de agua domiciliarias a igual número de familias de Los Patios de la Estación, Martínez Garrigós manifestó su beneplácito, “porque cuando el gobierno federal, estatal y municipal conjugan esfuerzos, hay resultados tangibles. Hoy entre los tres ámbitos de gobierno hemos hecho una inversión de un millón 184 mil 976 pesos para apoyar a 172 hogares; es decir, cuando nos ponemos de acuerdo, cuando trabajamos el gobierno federal, estatal y municipal, llegamos a donde más se necesita, y son 172 familias que en una inversión tripartita, hemos logrado concluir esta obra que apoya a la gente que menos tiene”.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/94825-inversion-tripartita-de-150mdp-para-diversas-obras-hidraulicas>

“Crece número de feminicidios en la entidad”

En poco más de tres semanas que lleva este 2011 se han registrado ya cinco feminicidios en la entidad, uno de ellos en agravio de una joven de Jojutla, aseveró la diputada Tania Valentina Ruiz, presidente de la Comisión de Equidad de Género del Congreso local. En conferencia de prensa, en la que estuvo acompañada de la también diputada Dulce María Huicochea, la legisladora dio a conocer la realización del Parlamento de Mujeres 2011 en tres regiones del estado, cuyo tema central será el feminicidio. “Aunque sabemos que algunos casos no se denuncian, en 25 días que tenemos de enero, existen ya cinco feminicidios que están documentados, uno de ellos ocurrido en Jojutla. En el año 2010 se presentaron 55 casos, de los cuales 18 correspondieron a esta región sur y muy pocos se esclarecieron”, resaltó. Dijo que ayer mismo se entrevistarían con el procurador de Justicia para exigir la pronta investigación de estos casos, que no sólo afectan a las mujeres sino a la sociedad en su conjunto. “Hay carpetas (de investigación) abiertas y muy poco se ha logrado determinar. También estamos trabajando para que sean castigados los magistrados que dejaron en libertad a los ronderos de Ocotepéc que violaron a una mujer. Tenemos que analizar qué está pasando con el Tribunal Superior de Justicia y con los ministerios públicos, que no integran bien las carpetas de investigación. Debemos ser más severos en estos sistemas.”

La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).

“Busca MAC recuperar los programas sociales”

La actual administración se ha alejado de la visión que pervierte y deforma los programas sociales; tanto de la visión electorera barata como del asistencialismo o uso clientelar, para impulsar programas que beneficien a la sociedad, aseguró el gobernador Marco Adame Castillo. Lo anterior, durante la firma de compromisos y metas estratégicas de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social (SDHyS), encabezada por Ricardo Esponda Gaxiola, acto que se llevó a cabo en las instalaciones de la unidad deportiva El Miraval. Confirió en que en este año Morelos ya no aparezca dentro de los diagnósticos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) con municipios considerados como de alta marginación, como es el caso de Tlalnepantla. Aseguró que de 2007 a la fecha, se ha duplicado la inversión en programas sociales, pues pasó de 232 millones de pesos a 503 millones; además, se han creado 500 empresas sociales.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

“Los contratos públicos privados son legales”

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró la constitucionalidad de las reformas por las que se creó la Ley de Contratos de Colaboración Público Privada, y estableció que sus disposiciones en ningún momento violan la autonomía de los municipios, por someter a la aprobación previa del Congreso del estado, la suscripción de los contratos referidos en esa legislación. Luego de tres sesiones que ocuparon a la Corte en este tema, así quedaron resueltas tres controversias constitucionales promovidas por los municipios de Xochitepec, Puente de Ixtla y Jiutepec, por medio de las cuales impugnaron las reformas a diversos artículos de la Ley de Contratos de Colaboración Público Privada, Ley de Deuda Pública, Ley de Presupuesto, Contabilidad y Gasto Público, Ley Orgánica Municipal y de la Constitución Estatal, ya que, aducen, son contrarias a la Constitución Federal. Los ministros resolvieron que el requisito de solicitar la autorización previa del Congreso de Morelos para que los municipios celebren contratos de colaboración público privada, no vulnera la libre administración municipal. Además, el Pleno de la SCJN validó la autorización automática para el pago de deuda pública en caso de que éstos no se incluyan en el presupuesto de egresos municipal; la presentación de la cuenta pública por personas que ya no forman parte del Ayuntamiento y, la creación de comités municipales de proyectos de colaboración público-privada.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1940539.htm>

Nacional:

“Extienden la cédula a otros dos estados”

El proceso de la expedición de la Cédula de Identidad Personal para menores de edad arrancará en Colima y Guanajuato, confirmaron ayer fuentes de la Secretaría de Gobernación. En el primero de ellos, el Registro Nacional de Población comenzará a tomar los datos biométricos de los menores la próxima semana; mientras que en el segundo será a mediados de febrero.

Reforma, p.19, (Antonio Baranda).

“Legisladores exigen frenar deterioro salarial; censura Ferrari los reclamos sobre el tema”

Mientras los legisladores de la Comisión Permanente pidieron al gobierno federal aplicar las medidas necesarias para detener el creciente deterioro de los salarios mínimos, el secretario de Economía, Bruno Ferrari, cuestionó las reacciones de algunos sectores sociales que ya amagan con movilizarse por la carestía. A su vez, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, dijo que la inflación de 0.17 por ciento durante la primera quincena de enero despeja el riesgo de subida de precios este año. En su comparecencia ante legisladores, Ferrari aseguró que los reclamos por el deterioro del salario no tienen nada que ver con la realidad, cuando se habla, apuntó, de 0.17 por ciento de aumento de inflación. Aseguró que “es increíble e irresponsable hacer de esto un asunto político”.

La Jornada, p.29, (José Antonio Román, Miriam Posada y agencias).

“Firma Calderón decreto para que 2011 sea considerado año del turismo en el país”

A fin de impulsar la actividad turística en México y consolidarla como la tercera fuente de divisas, el presidente, Felipe Calderón firmó un decreto para considerar 2011 como el año del turismo en el país. Ante empresarios del sector, el mandatario dijo que esto forma parte de un conjunto de acciones para promover al país como destino turístico internacional. En el marco de la Convención Nacional de Turismo organizada por la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicio y Turismo Concanaco-Servytur, Calderón les pidió proponerse como objetivo incrementar el turismo en México. Dijo que durante 2010 visitaron nuestro país 10 millones de turistas internacionales, lo cual nos ubica como uno de los principales destinos internacionales.

La Jornada, p.31, (Miriam Posada y Alonso Urrutia).

“Bajan de las montañas para despedir a ‘Tatic’

De entre la neblina, como fantasmas, en pequeñas y grandes procesiones bajaron de nuevo de las montañas. Llegaron de los cuatro puntos cardinales hasta la catedral de San Cristóbal de las Casas para velar a Tatic —padre en lengua tzotzil— Samuel Ruiz García. De las siete regiones de la diócesis, en su mayoría de Los Altos de Chiapas, casi en silencio llegaron indígenas católicos tzotziles, tzetzales, zoques, tojolabales, chamulas y choles. El cuerpo del obispo Samuel Ruiz, quien falleció el lunes a los 86 años en un hospital de la ciudad de México, permanece en un ataúd frente al altar de la catedral. En la misa de cuerpo presente oficiada por el obispo de San Cristóbal, Felipe Arizmendi, familiares, sacerdotes y organizaciones civiles adherentes al Ejército Zapatista de Liberación Nacional recordaron con testimonios el legado del obispo en su lucha por despertar la conciencia social de los pueblos indígenas y el respeto a sus derechos humanos. Durante la homilía, la organización Sociedad Civil de las Abejas agradeció al prelado sus enseñanzas para el despertar de su conciencia social y la defensa de sus derechos.

El Universal, (Alberto Torres), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79372.html>

El Economista, (AFP). <http://eleconomista.com.mx/estados/2011/01/25/despiden-indigenas-chiapas-samuel-ruiz> La Jornada, p.2, (Elio Henríquez) y La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/94824-reciben-con-vitores-y-muestras-de-reconocimiento-los-restos-de-tatic>

“Envío la CNDH 22 recomendaciones a la Sedena por violar garantías, en 2010”

En el informe de labores 2010, que presentará este miércoles el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, da cuenta que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ocupó el primer lugar en número de quejas por violaciones a las garantías, con mil 415, y también el primero por el número de recomendaciones, con 22, que representan más de la cuarta parte del total de las que emitió el organismo.

La Jornada, p.15, (Víctor Ballinas).

“Pemex y sus subsidiarias, las entidades con mayor daño por actos de corrupción”

Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus subsidiarias se configuran en el gobierno de Felipe Calderón como las entidades federales con mayor daño patrimonial, pues de los 9 mil 634 millones 579 mil 310 pesos que se han impuesto como sanciones económicas a funcionarios públicos que han incurrido en corrupción y otros ilícitos, 83 por ciento (8 mil 10 millones 36 mil 406 pesos) equivale al daño causado a la paraestatal y que, en teoría, se busca restituir con sanción monetaria. De acuerdo con información obtenida por *La Jornada*, Pemex ocupa el primer lugar en daño patrimonial y se sitúa en el tercer sitio de las dependencias federales con mayor número de funcionarios sancionados e inhabilitados (231) por incurrir en corrupción y otros ilícitos graves, en el lapso que va del primero de diciembre de 2006 al 29 de noviembre de 2010.

La Jornada, p. 17, (Elizabeth Velasco C.).

“La reforma política divide a legisladores”

La reforma política pendiente, encaminada a modernizar el presidencialismo y hacer funcional la relación entre el Ejecutivo y el Congreso, divide a los grupos legislativos del PRI y del PAN. Ambos la tienen en su agenda para el próximo periodo de sesiones y la discutirán en sus reuniones plenarias, pero difieren en los temas a incluir. El coordinador de los senadores del PAN, José González Morfín, expuso ayer que es importante discutir rubros como la reducción del Congreso, la reelección de legisladores y alcaldes, la iniciativa ciudadana y las candidaturas independientes.

La Jornada, p.17, (Andrea Becerril).

“Sin acuerdos, reunión de 4 horas entre colonos de Azcapotzalco y autoridades”

La reunión de más de cuatro horas no logró evitar posturas encontradas, y pese a los acuerdos, el fondo de la discusión no se resolvió: los vecinos aseguran que la construcción del foro estadio Azcapotzalco “es un proyecto que privatiza un espacio público” y las autoridades que únicamente son “trabajos de recuperación” del Deportivo Reynosa y la Alameda Norte, en los que “participa la iniciativa privada”. Más de 400 ciudadanos se presentaron ayer por la mañana en la sede del gobierno capitalino. Los colonos exigieron que el acuerdo publicado el 14 de diciembre del 2010 en la *Gaceta Oficial* del Distrito Federal quede sin efectos. Una comisión de vecinos fue atendida por servidores públicos, entre los que se encontraba el subsecretario de Gobierno, Juan José García Ochoa.

La Jornada, p.42, (Agustín Salgado).

“Hay error y fracaso en lucha antinarco: Narro”

El rector de la UNAM, José Narro Robles, llamó a “no seguir equivocándonos” y construir la utopía del siglo XXI con el reforzamiento de valores laicos como la solidaridad, la lealtad y la defensa de la libertad, “para tener un México mejor con mejores mexicanos”. Porque “nos equivocamos cuando pensamos esta lucha contra el crimen organizado como una guerra y las únicas guerras que se valen son las guerras contra la injusticia, la ignorancia y la enfermedad. “Nos equivocamos cuando creemos que la vida de las personas, muchas de ellas jóvenes, que han caído y están dentro de los 34 mil 500 muertos por esta situación, no es importante porque forman parte del crimen organizado. Nos equivocamos y es un fracaso de la sociedad, lo digo con franqueza, porque esas personas no deberían haber muerto ni haber pertenecido al crimen organizado”. Esta lucha contra el crimen organizado, añadió, no pasa sólo por el uso de la fuerza pública, el Ejército, la Marina o la Policía, sino que “requiere un abordaje integral donde pensemos en la educación y en el tema del reforzamiento de los valores”.

La Crónica, (Adrián Figueroa). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556743

“El país vive etapa crucial; sus jóvenes están en condiciones precarias, alerta Carlos Fuentes”

México se encuentra en una etapa crucial de su historia, porque muchos de sus problemas se acumulan en los jóvenes de condiciones precarias, que deberán resolver el nuevo rumbo del país, explicó la víspera en Nueva York el escritor mexicano Carlos Fuentes. “Muchos de los jóvenes no tienen ni educación ni trabajo; son lo que llaman ninis y muchos de ellos se unirán a bandas criminales. Estamos en esa etapa crucial”, aseguró Fuentes durante una presentación en el foro “Y” de la calle 92. Durante una sesión de preguntas y respuestas con el profesor de la Universidad de Columbia, Alfred MacAdam, Fuentes declaró que la Revolución Mexicana se legitimó a sí misma con sus logros, principalmente, en materia educativa.

La Crónica, (Notimex),. http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556742

“Desmontan otro centro de explotación”

La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) intervino ayer el centro de rehabilitación Aprendiendo a Vivir, ubicado en la calle de José María Castorena en el centro de Cuajimalpa, donde liberó a 75 adictos, los cuales supuestamente eran sometidos a tratos inhumanos, tortura y explotación. La dependencia capitalina liberó a 73 hombres y dos mujeres, los cuales se encontraban en condiciones deplorables de insalubridad, hacinados y con enfermedades en la piel, además de mal alimentados, por lo que se inició una investigación y se detuvo a tres personas, las cuales están siendo interrogadas (...)a intervención de la PGJDF se dio por una denuncia de la Comisión de Derechos humanos del Distrito Federal, ante quejas de vecinos y familiares de los propios sujetos a rehabilitación, por lo que ayer se realizó un operativo para rescatar a los adictos o en tratamiento.

El Economista, (Rubén Torres).

<http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2011/01/25/rescatan-75-personas-explotadas-cuajimalpa>

“Declina PAN en Guerrero en favor de Ángel Aguirre”

Marcos Parra declinó su candidatura al gobierno de Guerrero en apoyo de Ángel Aguirre Rivero de la coalición Guerrero nos Une, quien, a su vez, comprometió su respaldo a las propuestas medulares que hizo el hasta ayer abanderado de Acción Nacional. El anuncio se dio ayer por la noche tras un encuentro entre Aguirre y Parra, así como los líderes nacionales de PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Ortega, así como el recién nombrado secretario técnico de la Comisión Política del CEN panista, Juan Molinar Horcasitas. La negociación se dio en un encuentro realizado ayer en la Ciudad de México entre Madero y Ortega, quien le recordó que en Tlaxcala su partido declinó en julio pasado por su candidata, Adriana Dávila, quien perdió frente al PRI. Igualmente Zacatecas, donde AN no accedió a declinar.

Milenio, (Liliana Padilla, Javier Trujillo y Rogelio Agustín) y Reforma p.1, (Varios).

<http://www.milenio.com/node/630637>

El Economista, (José Juan Reyes y Mauricio Rubí)

<http://eleconomista.com.mx/estados/2011/01/25/se-afina-eleccion-guerrero-declina-panista-marcos-parra>

El Universal, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/740085.html>

El Financiero, (agencias/GCE), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/10507>.

“Guerrero nos une gana un punto en el TEPJF”

Por mayoría de votos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó restituir diversos espectaculares de la coalición Guerrero nos une (PRD-PT-Convergencia) que habían sido retirados como medida cautelar- por contener el escudo de la entidad federativa. Con ello, los magistrados del TEPJF revocan una sentencia de autoridades electorales de Guerrero. Así, con esta resolución, se ordenó a la Sala de Segunda Instancia del Tribunal Electoral de Guerrero que de “manera inmediata” lleve a cabo las acciones necesarias para restituir a la alianza Guerrero nos Une sus derechos, o sea, los espectaculares. Un argumento fue que la ley estatal no prohíbe de manera expresa utilizar dicho escudo.

El Economista, (Mauricio Rubí).

<http://eleconomista.com.mx/sociedad/2011/01/26/guerrero-nos-une-gana-punto-tepjf>

Internacional:

“Países de AL promoverán la destrucción de armas”

Expertos de la Organización de Estados Americanos (OEA) capacitarán a representantes de los gobiernos de siete países latinoamericanos sobre técnicas para destruir armas y municiones obsoletas. A la reunión técnica a celebrarse hoy en Guatemala confirmaron su asistencia representantes de los ministerios del Interior y de Defensa del país anfitrión, El Salvador, Costa Rica, Panamá, México, Colombia y la República Dominicana, según un comunicado de la Organización de Estados Americanos (OEA). El objetivo del encuentro es compartir con los países participantes novedosas “técnicas de destrucción de armas y municiones obsoletas o en mal estado” por parte de especialistas de la OEA. Durante la reunión será presentado y “utilizado por primera vez” en Centroamérica, un moderno sistema que permite destruir de forma segura municiones, explosivos y aparatos pirotécnicos. Por medio de ese sistema, se espera que a finales de año se hayan destruido cerca de 700 mil municiones en la región, según la OEA.

La Crónica, (Sin firma). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=556621

“Desactiva EU red de armas”

Más de 100 agentes de distintas agencias policíacas detuvieron ayer a 20 personas acusadas de traficar cientos de armas hacia México para el crimen organizado, principalmente para el Cártel de Sinaloa. La Oficina del Procurador de Arizona detalló que, como parte del “Expediente Ávila”, los acusados conspiraron de septiembre de 2009 a diciembre de 2010, para adquirir cientos de armas de fuego, incluidos rifles de asalto AK-47, para su exportación ilegal a México. Nuestra oficina esta comprometida en detener el flujo ilegal de armas hacia México, afirmó en un comunicado, Dennis Burke, Procurador General de Arizona; el enorme tamaño de esta operación tristemente ejemplifica la magnitud del problema, los capos mexicanos compran armas de guerra en Arizona.

Reforma, p.10, (Rolando Chacón).

“En su informe a la nación, Obama se desliza hacia el ‘centro’ político”

El presidente Barack Obama propuso hoy “ganar el futuro” a través de la promoción de la innovación tecnológica, reformar la educación e invertir en infraestructura; proclamó que Estados Unidos ha “renovado” su liderazgo mundial y cedió ante la demanda de sus adversarios republicanos de congelar el gasto público, y con ello se deslizó hacia el “centro” político –o sea, se derechizó– en lo que es la mayor obra de teatro político anual en este país: el informe presidencial. En el ámbito internacional, Obama declaró que hay grandes avances en las guerras en Irak y Afganistán, y que Estados Unidos ha recuperado el respeto ante el mundo. Anunció que pronto viajará a algunos países de América Latina, pero en su discurso no hubo referencias a México ni a la llamada “guerra contra las drogas”.

La Jornada, p.33, (David Brooks).

“Miles exigen la salida del presidente de Egipto con 30 años en el poder”

Miles de egipcios, inspirados en la sublevación popular tunecina, salieron hoy a las calles en esta capital y otras ciudades del país exigiendo el fin de los más de 30 años de gobierno del presidente Hosni Mubarak, en protestas sin precedentes que terminaron en disturbios y dejaron dos manifestantes y un policía muertos y decenas de heridos. “¡Abajo, abajo, Hosni Mubarak!”, coreaban los manifestantes en El Cairo, donde la policía utilizó gases lacrimógenos y chorros de agua y recibió como respuesta botellas y piedras. La policía no logró dispersarlos y sólo se replegaron en la plaza Tahrir, en donde se ubican la sede del gobierno, del Ministerio del Interior, del Poder Judicial y el Parlamento.

La Jornada, p.35, (Afp, Dpa, Reuters y Xinhua).

“Protestas en Líbano por designación de un aliado de Hezbollah como primer ministro”

Cientos de manifestantes quemaron neumáticos y bloquearon carreteras en Líbano y protagonizaron un “día de rabia”, después de que el presidente Michel Suleiman nombró como primer ministro al empresario de las telecomunicaciones Najib Mikati, el candidato del chiíta Hezbollah. Mikati obtuvo el respaldo de 68 de los 128 miembros del Parlamento, ocho votos arriba del hasta hoy primer ministro Saad Hariri, quien buscaba continuar en el cargo, después de la crisis derivada de la salida de Hezbollah del gobierno el pasado 12 de enero.

La Jornada, p.35, (Dpa, Afp, Reuters y The Independent).

“Diputados rusos ratifican tratado de desarme nuclear con Estados Unidos”

Sin sorpresas y tal como se esperaba se desarrolló ayer la actividad en la Duma o cámara de diputados de Rusia, ya que los legisladores ratificaron el nuevo tratado de desarme nuclear START, ya aprobado en diciembre pasado por el Senado de Estados Unidos. Ahora falta el aval del Senado. La Duma avaló en tercera lectura el documento que obliga a reducir 30 por ciento el número de cabezas nucleares, hasta mil 550 por país, y limita a 800 el de vectores estratégicos, como misiles intercontinentales, submarinos y bombarderos estratégicos. El nuevo START fue apoyado por 350 diputados del partido del Kremlin, Rusia Unida, y de la también formación oficialista Rusia Justa; mientras que 96 parlamentarios comunistas y ultranacionalistas votaron en contra.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556627

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/740083.html>.